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青年报特派记者 刘晶晶

本报北京专电 昨天上午，
上海代表团举行小组会议，审议
政府工作报告。

殷一璀代表说，报告全面体
现和贯彻党的十九大精神和习
近平新时代中国特色社会主义
思想，深刻反映党的十八大以来
国家发展取得的历史性成就、历
史性变革，全面回应了人民群众
的民生期待，是一个求真务实、
充满自信、令人振奋的好报告。
报告更多运用国际比较数据，展
现了我国国力大幅增强、日益走
近世界舞台中央的伟大实践，展
现了全面深化改革系列重大举

措的效应正在积累显现，展现了
坚持以人民为中心、建设服务政
府的良好形象。长三角地区是
我国经济最具活力、开放度最
高、创新能力最强的地区之一，
建议国家层面加大力度，支持长
三角区域合作机制的完善，将先
行先试国家重大战略取得的成
功经验优先在长三角地区复制
推广，支持长三角地区区域协作
立法和法规制度供给。建议在
生态文明建设中，加大固体废弃
物和垃圾处置工作。建议抓紧
研究将0-3岁幼儿教育纳入公
共服务体系的可行性，明确政府
扶持措施和监管责任，更好满足
社会需求。

青年报特派记者 刘晶晶

本报北京专电 上海代表团
昨天下午举行全体会议，审议政
府工作报告。市委书记李强代
表，市委副书记、市长应勇代表
参加审议并回答了中外媒体的
提问。市人大常委会主任、上海
代表团团长殷一璀主持会议。

上海代表团副团长沈春耀、
廖国勋参加审议。

加快推进长三角一体化
聚焦五个着力点

人民日报：去年 12 月，我们

注意到李强书记带领上海市代

表团去了安徽、浙江、江苏，媒体

亲切称之为“走亲戚”。长三角

地区一体化发展、率先发展的大

文章里，上海怎么谋划推动，下

一步将采取哪些具体措施？

李强：习近平总书记对长三
角地区的发展非常关心和重视，
要求上海发挥龙头带动作用，努
力促进长三角地区率先发展、一
体化发展。长三角地区是我国经
济最具活力、开放程度最高、创新
能力最强的区域之一，是“一带一
路”和长江经济带的重要交汇
点。三省一市的地域面积35.9万
平方公里、常住人口2.2亿，分别
占全国的1/26和1/6，经济总量
19.5 万亿元，占到全国的近 1/
4。长三角地区在世界经济版图
中也占据一席之地，长三角城市
群已跻身国际公认的六大世界级
城市群。加快推进长三角一体化
发展，既是大势所趋，也是内在要
求，已经有很好基础，现在就是要
顺势而为、乘势而进，以一体化的
创新突破，更好服务全国发展大
局、参与全球合作竞争。

去年12月份，上海市党政代
表团赴苏浙皖做了对接。今年
初，三省一市进一步做了商议，
形成许多共识。总的考虑，就是
聚焦五个着力点来推进。一是
规划对接。如果各地的规划不
协同，很多事项就难以落地，比
如断头路就是这个问题。下一
步要重点加强规划对接，强化功
能布局互动，形成分工合理、各
具特色的空间格局。二是战略
协同。三省一市都承担着一些
重大的国家战略和重要的改革
举措，比如自贸试验区建设、行
政审批制度改革、科技和产业创

新中心建设等。我们将共同推
进试点，共享改革成果，放大改革
创新示范效应和带动作用。三是
专题合作。长三角已有交通、产
业、科技、环保等12个方面的专
题合作，要聚焦各方关注的问题，
提升专题合作质量，比如基础设
施的互联互通、公共服务便利化
等。我们将深化研究，明确措施，
积极推进。四是市场统一。更加
注重运用市场的力量，进一步消
除市场壁垒和体制机制障碍，共
建一批开放性的合作平台，在更
大范围内推动资源整合、一体化
共享。五是机制完善。在已形成
决策层、协调层和执行层“三级运
作”机制的基础上，进一步完善常
态长效体制机制，配强专业力量。

近期重点是抓好三件事。
一是成立长三角区域合作办公
室，目前已经组建，三省一市派
出的人员已经到位，办公地点放
在上海。二是制定三年行动计
划。提出时间表和路线图，把规
划的事项一件一件落下去，争取
每年都有实质性突破。三是开
好主要领导座谈会。上半年将
在上海举行，我们正抓紧前期准
备工作，把一体化发展中最重
要、最紧迫的事情列出来，在这
次会议上商量透，真正体现整体
谋划、务实推进。我们将通过三
省一市的共同努力，把长三角建
设成为全国贯彻新发展理念的
引领示范区，成为全球资源配置
的亚太门户，成为具有全球竞争
力的世界级城市群。

打响上海购物品牌
要购物，到上海

中央电视台：这几年上海积

极推行“互联网+政务”，让数据多

跑腿，百姓少跑路。接下来，上海

政府有什么新举措？另外，总理

在《政府工作报告》中提到了中国

国际进口博览会，目前进展如何？

应勇：推进“互联网+政务服
务”，是进一步转变政府职能，深
化“放管服”改革，优化营商环
境，实现政府治理能力现代化的
重要举措。上海已初步形成“全
网通办、全市通办、全域共享”的
格局。目前，全市220个社区事
务受理服务中心已实现网上预
约办事，161项涉民生服务事项
已实现全市通办，进一步提升了
企业和群众的获得感。今年，上

海要加快建设整体协同、高效运
行、精准服务、科学管理的智慧
政府，让政府管理更智能，让政务
服务更便利。智慧政府建设的基
础是组建上海市大数据中心，让
包括政务信息在内的各类信息数
据汇集互联和共享应用，让分散、
孤立的数据成为汇集综合的数
据，使管理的数据成为应用的数
据，加快实现以政府部门为中心
向以用户为中心的管理模式转
变。智慧政府建设的载体是加快
建成“上海政务一网通办”的总门
户。对面向市场主体和市民的所
有服务事项，都要逐步实现一网
受理、全网协同和全市通办，逐步
做到集成服务、只跑一次、一次办
成。关键词之一是“一”，一网受
理、只跑一次、一次办成。关键词
之二是“通”，协同服务、一网通
办、全市通办，让市场主体和市民
办事更便利，市场主体更添活力。

举办中国国际进口博览会，
是以习近平同志为核心的党中
央着眼推进新一轮高水平对外
开放作出的重大决策，也是中国
向世界开放市场、加快构建开放
型经济新体制的重大举措。去
年，国家建立了筹委会，商务部
建立了进口博览局。上海也建
立了 16 个服务保障专项工作
组。目前，博览会和“虹桥国际
贸易论坛”等筹办工作顺利推
进。进口博览会将有60个左右
的国家参加国家展，其中12个为
主宾国。已有120多个国家和地
区的，包括世界500强和行业龙
头企业在内的1000多家企业报
名参展，已签约展览面积5万多
平方米。境外组展机构申请展
览面积6万多平方米。和博览会
配套的线上与线下、综合与专业
相结合的“6天+365天”交易服务
平台已启动建设，还组建了大型
综合贸易商、零售商、跨境电商
和展示展销平台等四大采购商
联盟，加大采购力度，让更多外
国优质商品进入中国市场。进
口博览会还是今年中国的四场
主场外交之一，上海将贯彻习近
平总书记重要指示，举全市之力
办成国际一流的博览会。同时，
与会展、商贸、旅游、文化等联
动，进一步推动上海国际贸易中
心和国际消费城市建设，打响上
海购物品牌。我要为上海购物
打个广告：要购物，到上海！

上海代表团举行全体会议并回应热点问题 李强谈长三角一体化

制定三年计划 争取每年都有突破
上海代表团昨天分组审议

政府工作报告

李强代表3月6日参加上海代表团分组审议。 陈正宝 摄

应勇代表3月6日参加上海代表团分组审议。 张驰 摄

青年报特派记者 周胜洁

本报北京专电 前昨两天，
在沪全国政协委员分组讨论李
克强总理所作的政府工作报
告。上海市政协主席董云虎委
员在参加讨论时说，报告总结工
作全面系统、实事求是，分析形
势客观深刻、直面问题，部署工
作重点突出、精准施策，是一个
求真务实、砥砺前行、改革创新、
催人奋进的好报告。

董云虎说，过去五年,在以习
近平同志为核心的党中央坚强
领导下，我国经济社会发展取得
历史性成就、发生历史性变革。
突出表现在四个方面：形成了习
近平新时代中国特色社会主义
经济思想，从根本上解决了经济
形势怎么看、经济工作怎么干的
问题；发展理念和发展方式发生
重大转变，增长以GDP论英雄的

局面显著改变，更加注重发展的
质量和效益；经济结构出现重大
变革，新动能对经济的支撑作用
明显增强；创新驱动发展取得重
大成果，我国科技创新由跟跑为
主转向更多领域并跑、领跑。做
好新时代经济工作，要坚定不移
用习近平新时代中国特色社会
主义经济思想引领改革发展，坚
定不移推进高质量发展，坚定不
移深化改革开放，坚定不移实施
区域协调发展战略。

杨雄、吴志明、李国华、陈群、
周汉民、黄震、蔡威、张恩迪、周锋、
印杰、王美华、袁雯、其实、丁佐宏、
沈敏、王苏、丁奎岭、王明弹、汪小
帆、李兆申、黄绮、王均金、吴建
林、施小琳、姜平等委员在讨论时
发言，围绕推进供给侧结构性改
革、进一步扩大开放、深化关键领
域改革、建设创新型国家、保障和
改善民生等发表意见建议。

在沪全国政协委员讨论政府工作报告

大飞机进展

吴光辉代表说，目前第一架

飞机正在做改装，模拟人在飞机

上坐的位置，测定不同飞行的影

响载荷。第二架飞机也在上海进

行改装，估计4月份会飞到山东东

营进行试飞。这两架飞机会进行

一部分系统试验，将来还会到最

寒冷的地方、最热的地方等各种

严酷的环境下进行试飞。第三架

飞机预计年底前在浦东机场新建

的第五跑道进行首飞。

营商环境改革

浦东新区和上海自贸区正在

推进营商环境改革，杭迎伟代表

回答提问时表示，自2016年4月

启动“证照分离”改革试点以来，

116项改革任务成效明显，其中以

取消备案、当场办结告知承诺等，

进行了57项改革，有效降低了准

入门槛，释放了市场活力。下一

步将对10个领域中的7个领域、

47 项改革中的 12 项进一步加大

改革力度，真正做到“能减就减、

能合则合”，全力跑出自贸区速

度，达到国际领先水平。

上海制造品牌

对于上海制造品牌的打造，

陈虹代表表示，进一步做强上海

制造品牌的关键，是坚持往高端

走，往转型升级的大方向走，以满

足消费者快速升级的需求。新生

代消费者追求新技术、高品质、个

性化，更加注重便利和舒适。我

们的着力点是推动互联网、大数

据、人工智能和制造业的深度融

合，进一步发扬光大上海的工匠

精神，寻求新的发展动能。

崇明生态岛建设

唐海龙代表表示，崇明2035

的总体规划已进入到最后的报

批程序，核心问题主要是“三个

管控一个留白”，包括：人口管控，

人口规模不突破现有 70 万的人

口规模；建设密度的管控，新增建

设用地零增长；建设高度的管控，

今后新建建筑原则上不超过 18

米，实现房在林中、路在林中；留

白是，看不明白想不清楚的就留

白，留到以后再进行研究。


